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Фото Галины БЕЗБОРОДОВОЙ

Алина Юркова —
разносторонний
тренер
с интересной
судьбой.
Она получила
фармацевтическое
образование
и отработала
несколько лет
в аптеке.
Но своё призвание
нашла в фитнесе

Подробности
на стр. 6-7

ФАРМАЦЕВТИКА
ФИТНЕСА

В ПОИСКАХ
ФОРВАРДОВ…

Пока Илья Порохов
скучает на скамейке
запасных «Урала»,
мы скучаем
по его отсутствию
в ФК «Тюмень» с. 8 

Истории про чемпиона
мира по футзалу
от бывших
одноклубников
по «Тюмени»

В ХК «Рубин» сменили
      джерси на костюмы
        ради
          интеллектуальной
                игры

с. 5 

с. 11

ТОТ САМЫЙ
ФЕРРАО

УБИНОВЫЙ
РАЗУМ
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Александр
ГОРШКОВ

Хоккей

В Континентальной хоккейной лиге
действует «незаметный» запрет. Два клуба
не могут совершить друг с другом более
трёх сделок о переходах игроков за один
сезон. КХЛ изо всех сил пытается
бороться с неуставными отношениями,
а по-простому — банальной дедовщиной.
Дабы ни у кого не возникало соблазна
обзавестись двумя, а то и тремя
«фармами» и перебрасывать игроков
из одной команды в другую, как горячую
картошку.

С какой целью, это уже
другой вопрос. Разбирать-
ся в нём долго и муторно,
лиге проще запретить, и
дело с концом. Но прак-
тика хоккейной жизни
слишком разнообразна.

Без Михаила
Пашнина

В ограничительные
юридические жернова, с
неприятными для себя
последствиями, порой
попадают не вынашиваю-
щие никакой корысти иг-
роки. Например, летом
гремела история звёздно-
го защитника Михаила
Пашнина. Будучи неогра-
ниченно свободным аген-
том, то есть срок его кон-
тракта с питерским СКА
завершился, 35-летний
игрок очень хотел, но не
смог перейти в «Адми-
рал». Потому что ранее
«моряки» и армейцы ис-
черпали лимит в три тран-
закции. В это число вош-
ли кейсы с тюменскими
воспитанниками — врата-
рём Сергеем Ивановым и
нападающим Дмитрием
Бучельниковым. С тихоо-

баллов по системе «гол +
пас» (11+25), став вторым,
после Даниила Гутика,
бомбардиром команды. У
Гутика было такое же ко-
личество очков, но он заб-
росил на одну шайбу
больше, чем Горшков.
Даниил продолжает та-
щить «Адмирал», только
уже без Горшкова. Дума-
ете, возраст?

Гутику 23 года, Алек-
сандру — 33, но при той
ответственности, с кото-
рой Горшков относится к
хоккею, он может оста-
ваться в КХЛ при деле
ещё два-три сезона. Не
знаю, пытались ли в «Ад-

мирале» его удер-
жать. Вполне

в о з м о ж н о ,
что нет.

Сейчас в
КХЛ мо-
л о д ёж -
н ы й
б у м .
Н а -

чал-

ся он после первого сезо-
на Игоря Ларионова на
посту главного тренера
нижегородского «Торпе-
до». После того, как про-
шлой весной Андрей Ра-
зин забрал «зелёным» со-
ставом магнитогорского
«Металлурга» Кубок Гага-
рина, акции ветеранов на
трансферном рынке стре-
мительно пошли вниз.
Молодых, напротив, раз-
бирают, словно горячие
пирожки.

Но какой прок с этого
Всероссийской хоккейной
лиге? Изменения, даже,
на первый взгляд, не осо-
бо существенные, оказы-
вают влияние на ВХЛ. Та-
кова диалектика.

Хотя закон сохранения
вещества не всегда рабо-
тает линейно. Нагрузки в
ВХЛ, как у космонавтов,
а оклады и бонусы — куда
скромнее, что у «конти-
ненталов». И всё-таки хо-
чется, чтобы чемпион
2011 и финалист плей-
офф ВХЛ 2014 года в со-
ставе «Рубина» Александр
Горшков вернулся в Тю-
мень не доигрывать, а иг-
рать и побеждать.

кеанского побережья их
обоих вернули в Северную
Пальмиру. Иванов уже
играет в хоккей на Чёр-
ном море за «Сочи», а
Бучельников заколачива-
ет шайбы в подмосковном
«Витязе». Михаил Паш-
нин в КХЛ не играет, а
ведь мог бы помогать «Ад-
миралу» и радовать бо-
лельщиков.

Глава КХЛ Алексей
Морозов ещё летом обе-
щал обсудить «дело Паш-
нина» на ноябрьской «ра-
бочей группе» вместе с
представителями клубов.
«Есть над чем работать,
и есть что обсудить», —
подчеркнул Алексей
Алексеевич.

Ждём Александра
Горшкова

За «Адмирал» в
прошлом сезоне вы-
ступал ещё один
выпускник тюмен-
ской хоккейной
системы — Алек-
сандр Горшков. В
65 матчах регу-
лярного чемпио-
ната он набрал 36

Материалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото: ВХЛ, ХК «Торпедо», ХК «Адмирал»

Чемпионат OLIMPBET
Всероссийской хоккейной лиги

9 октября

«Рубин» (Тюмень) — ХК «Норильск» — 2:1
(1:0, 1:0, 0:1)

«Рубин»: Громовик; Лютов – Зотов, Лыпкань –
Наумов, Стихановский – Вдовин, Колганов – Сальни-
ков; Попугаев – Бусаров – Давыдов, Лукин – Бобылёв
– Кошурников, Брютов – Каницкий – Воронков, Берес-
тенников – Пылаев – Грибанов.

Шайбы забросили:
00.57 — Бобылёв (Лукин) — 1:0,
30.40 — Бобылёв (Бусаров, Наумов, бол.) — 2:0,
44.33 — Дяденькин (Б) — 2:1.

Статистика матча
Броски: 48-37, броски в створ: 32-20, вбрасывания: 27-29,
блокированные броски: 7-9, силовые приемы: 6-4,
отборы: 6-4, потери: 4-2, перехваты: 5-1, штраф: 6-12.

12 октября

«Рубин» — «Сокол» (Красноярск) — 2:1
(0:1, 2:0, 0:0)

«Рубин»: Громовик; Лютов – Зотов, Лыпкань –
Наумов, Стихановский – Вдовин, Колганов – Сальни-
ков; Попугаев – Бусаров – Давыдов, Лукин – Бобылёв
– Кошурников, Брютов – Каницкий – Воронков, Берес-
тенников – Пылаев – Грибанов.

Шайбы забросили:
19.17 — Николенко (Любчич, Дедов) — 0:1,
25.03 — Лукин (Кошурников, Бобылёв) — 1:1,
37.11 — Наумов (Берестенников, Кошурников, бол.) — 2:1.

Статистика матча
Броски: 36-39, броски в створ: 20-24, вбрасывания: 21-27,
блокированные броски: 9-5, силовые приемы: 3-6,
отборы: 5-5, потери: 3-5, перехваты: 3-6, штраф: 10-8.

14 октября

«Рубин» (Тюмень) — «Металлург» (Ново-
кузнецк) — 2:3 (1:2, 1:1, 0:0)

«Рубин»: Громовик; Лютов – Зотов, Лыпкань –
Наумов, Стихановский – Вдовин, Гатиятулин – Саль-
ников; Попугаев – Бусаров – Давыдов, Лукин – Бобы-
лёв – Кошурников, Брютов – Каницкий – Воронков,
Берестенников – Пылаев – Грибанов.

Шайбы забросили:
09.35 — Давыдов (Бусаров, Попугаев) — 1:0,
09.57 — Кузнецов (Курбатов, Шешин) — 1:1,
10.32 — Максимов (Стариков, Марушев) — 1:2,
27.42 — Курбатов (мен.) — 1:3,
36.36 — Зотов (Бусаров) — 2:3.

Статистика матча
Броски: 46-23, броски в створ: 24-16, вбрасывания: 34-41,
блокированные броски: 5-11, силовые приемы: 10-10,
отборы: 1-8, потери: 8-4, перехваты: 2-4, штраф: 8-12.

2:1

2:1

2:3

Регулярный чемпионат ВХЛ 24/25.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 15 ОКТЯБРЯ

И ШАЙБЫ О

1 «ДИНАМО» (Санкт-Петербург) 15 52-26 25

2 «ЗВЕЗДА» (Москва) 15 58-38 25

3 «НОРИЛЬСК» (Норильск) 17 61-46 22

4 «МЕТАЛЛУРГ» (Новокузнецк) 16 42-30 22

5 «ХИМИК» (Воскресенск) 14 48-23 22

6 «ЗАУРАЛЬЕ» (Курган) 15 44-31 21

7 «СКА-НЕВА» (Санкт-Петербург) 14 40-37 20

8 АКМ (Тульская область) 14 43-35 19

9 «ТОРПЕДО-ГОРЬКИЙ» (Ниж. Новгород) 14 42-30 19

10 «РУБИН» (Тюмень) 14 44-32 19

11 «ГОРНЯК-УГМК» (Верхняя Пышма) 14 53-40 19

12 «РЯЗАНЬ-ВДВ» (Рязань) 14 38-34 19

13 «ЧЕЛМЕТ» (Челябинск) 15 46-39 17

14 «БУРАН» (Воронеж) 14 44-39 17

15 «МАГНИТКА» (Магнитогорск) 15 33-35 16

16 «БАРС» (Казань) 14 38-39 16

17 «ЮГРА» (Ханты-Мансийск) 16 32-34 16

18 «МОЛОТ» (Пермь) 16 39-49 16

19 «ОМСКИЕ КРЫЛЬЯ» (Омск) 16 36-48 16

20 «СОКОЛ» (Красноярск) 15 36-45 16

21 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» (Орск) 14 38-40 15

22 «РОСТОВ» (Ростов-на-Дону) 14 40-49 14

23 «ОЛИМПИЯ» (Кирово-Чепецк) 15 33-45 14

24 «ДИНАМО-АЛТАЙ» (Барнаул) 15 29-37 14

25 «ТОРОС» (Нефтекамск) 15 41-52 14

26 «НЕФТЯНИК» (Альметьевск) 16 39-51 14

27 «КРИСТАЛЛ» (Саратов) 13 32-33 13

28 «ЮНИСОН-МОСКВА» (Москва) 15 29-39 12

29 «ТАМБОВ» (Тамбов) 13 36-35 12

30 «ЧЕЛНЫ» (Набережные Челны) 14 36-49 11

31 «ДИЗЕЛЬ» (Пенза) 13 28-33 10

32 ЦСК ВВС (Самара) 13 29-47 8

33 «ИЖСТАЛЬ» (Ижевск) 15 23-62 7

СТАТИСТИКА ИГРОКОВ «РУБИНА» В РЕГУЛЯРНОМ ЧЕМПИОНАТЕ ВХЛ 2023-2024
И В ДРУГИХ КЛУБАХ В СЕЗОНЕ 2024-2025

* Статистика по состоянию
   на 14.10.20024

Данил
МОКРУШЕВ

Защитник

Статистика
на старте
сезона

2023/24 2024/25*

8
0
-1

матчей
очков

+/-

8
4 (1+3)

+8

За сезон
2023/24:
матчей: 56
очков: 29

(14+16)
«+/-»: +20

Иван
СУШИНСКИЙ

Защитник

Статистика
на старте
сезона

2023/24 2024/25*

11
1 (0+1)

-3

матчей
очков

+/-

11
0
-1

За сезон
2023/24:
матчей: 48
очков: 11

(4+7)
«+/-»: +11

Леонид
ЛАВРИНЕНКО

Защитник

Статистика
на старте
сезона

2023/24 2024/25*

15
4 (2+2)

+4

матчей
очков

+/-

15
2 (1+1)

-3

За сезон
2023/24:
матчей: 30
очков: 10

(4+6)
«+/-»: +2

Денис
ГОРБУНОВ

Нападающий

Статистика
на старте
сезона

2023/24 2024/25*

16
6 (1+5)

-5

матчей
очков

+/-

16
9 (0+9)

+1

За сезон
2023/24:
матчей: 56
очков: 47

(8+39)
«+/-»: +14

Андрей
АЛЕКСЕЕВ

Нападающий

Статистика
на старте
сезона

2023/24 2024/25*

3
1 (1+0)

+2

матчей
очков

+/-

3
0
0

За сезон
2023/24:
матчей: 52
очков: 35

(13+22)
«+/-»: +12

Алексей
МИТРОФАНОВ

Нападающий

Статистика
на старте
сезона

2023/24 2024/25*

13
12 (2+10)

+4

матчей
очков

+/-

13
8 (3+5)

+10

За сезон
2023/24:
матчей: 25
очков: 15

(7+8)
«+/-»: +11

Алексей
ДРОБИН

Нападающий

Статистика
на старте
сезона

2023/24 2024/25*

13
8 (4+4)

-1

матчей
очков

+/-

13
1 (1+0)

-1

За сезон
2023/24:
матчей: 33

очков: 5
(2+3)

«+/-»: +3

Егор
ЕГОРОВ

Нападающий

Статистика
на старте
сезона

2023/24 2024/25*

9
3 (2+1)

-1

матчей
очков

+/-

9
2 (1+1)

-1

За сезон
2023/24:
матчей: 16

очков: 2
(1+1)

«+/-»: -4

Макар
НАСРЕТДИНОВ

Нападающий

Статистика
на старте
сезона

2023/24 2024/25*

9
4 (2+2)

+3

матчей
очков

+/-

9
0

+2

За сезон
2023/24:
матчей: 36

очков: 4
(1+3)

«+/-»: +1

ХК «Сочи»

МХК «Спартак»

Главный
тренер ХК
«Торпедо»
Игорь
ЛАРИОНОВ

СПАСИБО ИГОРЮ
ЛАРИОНОВУ!
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2024 год уже перевалил за экватор.
Первая его половина оказалась богатой
на события. В Тюмени уж точно!
В том числе усилиями городского
департамента по спорту и молодёжной
политике. Его директор Сергей Борисевич
рассказал, чем была наполнена активная
жизнь города и о том, какие мероприятия
ждут горожан до Нового года.

Насыщенная
палитра

— Сергей Александро-
вич, летний сезон в Тюме-
ни традиционно был бога-
тым на мероприятия. Ка-
кие итоги этого периода
можете подвести?

— Для начала хотелось
бы вспомнить нашу лег-
коатлетическую эстафету,
которая традиционно про-
ходит с 1945 года в мае. В
этом году мы провели её
на набережной, участие
приняло более тысячи че-
ловек.

Затем стартовали наши
сезонные проекты. Это
«Спортивный заряд», в
рамках которого инструк-
торы абсолютно бесплат-
но проводят тренировки
на различных локациях
города. Также реализуем
«Лето на даче с физкуль-
турой» — это аграрный
фитнес, можно сказать
(óëûáàåòñÿ). Более 590
дачников участвовали в
подвижных играх, зани-
мались скандинавской
ходьбой, гимнастикой,
шахматами. Проводим и
«Физкультуру на произ-

призы получили более 20
команд — это порядка 500
ребятишек.

На День города набе-
режная превратилась в
фитнес-центр под откры-
тым небом. Была и «Улич-
ная классика, и фестиваль
«MОРЕmore» по акроба-
тике и чир-спорту, без
которого уже не обходит-
ся не один тюменский
праздник.

Конечно, стоит сказать
про День физкультурника.
Его мы проводили в этом
году на площади 400-ле-
тия Тюмени. Вместе с
федерациями по видам
спорта представили 36
различных площадок. И
более 11 тысяч человек
посетили их. Мы показа-
ли потенциал нашей
спортивной отрасли.

— Всё чаще в програм-
му мероприятий попадает
фиджитал-спорт. Вы уже
отмечаете, что фиджитал
востребован у горожан?

— Конечно, он наби-
рает популярность. По-
зволяет отвлечь молодёжь
от гаджетов, в их жизни
появляется физическая
активность. Именно по-
этому у нас в Тюмени от-
крыт Фиджитал-центр на
Вознесенской набереж-
ной. Он появился нака-
нуне Игр Будущего, ко-
торые в марте прошли в
Казани. Несколько на-
ших ребят даже отправи-
лись туда.

Работу начинали с чи-
стого листа, направление
для нас было новым. Но
провели уже более 60 раз-
личных мероприятий.
Сейчас в планах во время
фестиваля «Битва на
Туре» пригласить её учас-
тников проверить силы в
виртуальном простран-
стве.

— Можно сказать, что
спортивная палитра города
становится всё насыщен-
нее?

водстве», к которой уже
присоединились 38 орга-
низаций.

Если говорить о мероп-
риятиях, то в городе про-
шёл фестиваль «Тюмень
сильная». А в середине
июня областная столица
впервые принимала мас-
штабные соревнования по
триатлону — IRONSTAR.
Мероприятие было новым
для нас, но все городские
службы, которые оказа-
лись задействованы, спра-
вились. Собралось более
2000 участников, в том
числе приехали гости из
других регионов и даже
государств. Участники
проплыли по Туре, пробе-
жали по набережной, про-
ехали на велосипедах по
улицам нашего города.
Мы получили их востор-
женные отзывы. Теперь
фестиваль станет тради-
ционным в Тюмени.

Провели и День моло-
дёжи. А в июле — тради-
ционное мероприятие,
инклюзивный фестиваль
футбола «Под флагом доб-
ра», совместно с футболь-
ным центром «Дерби».
Положительные эмоции и

— Конечно. Город раз-
растается, и мы пытаемся
охватить как можно боль-
ше его жителей. Взять
«Лыжню России». Она
всегда проходит одновре-
менно в нескольких лока-
циях: и в парке имени
Гагарина, и на пруду Лес-
ном, и в Затюменском, и
на территории Аграрного
университета Северного
Зауралья. Делаем мы это
для того, чтобы ребятам с
Войновки, например, не
ехать в другой конец го-
рода на соревнования.
Они могут приобщаться к
здоровому образу жизни в
своём районе.

Мы стараемся создать
комфортные условия для
всех. И сегодня 62,4 про-
цента населения Тюмени
систематически занимает-
ся спортом. В этом нам
помогают и общественни-
ки. Например, Роман Бе-
рестовский регулярно
проводит забеги в экопар-
ке Затюменский. И сей-
час уже порядка 500 че-
ловек каждую субботу
принимают в них участие.

Андрей Потапов прово-
дит «Стальной характер».
Это интересное и попу-
лярное мероприятие, в
нём участвуют даже пред-
приятия.

Задачи
на будущее

— Какие мероприятия
ждут нас до конца года?

— 19 октября проведём
Фестиваль ГТО среди се-
мейных команд. На фес-
тивалях всегда собирает-
ся порядка 500 человек,
все участники замотиви-
рованы на успех, и это ра-
дует.

Скоро начнётся и зим-
ний сезон, а значит, бу-
дем заливать катки. Пла-
нируем в этом году под-
готовить около 118 пло-
щадок и кортов. Конечно,
это и «Тюмень каток» на
набережной, «Улётный
каток» на Цветном буль-
варе, и каток у Моста
влюблённых. Всё будет
зависеть от погодных ус-

Интервью подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото Владимира ЧЕБАЛДИНА

ловий, но к Новому году
они точно будут готовы.

Что интересно, по ста-
тистике прошлого года, из
20 тысяч посетителей око-
ло 10 тысяч приходили со
своими коньками. Как
известно, со своим инвен-
тарём вход на катки бес-
платный. Здорово, что
люди приобретают конь-
ки и регулярно посещают
ледовые площадки.

В декабре пройдёт и
наш традиционный кон-
курс «Тюмень спортив-
ная», где мы подводим
итоги года, выбираем и
лучших спортсменов, и
тренеров, и команды. В
этом году мероприятие
состоится 16 декабря.

— Прошлую премию по-
полнили три новые номи-
нации. Ждут ли нас какие-
либо новшества сейчас?

— Да, планируем две
новые номинации. Одна
из них — «Лучшее осве-
щение в средствах массо-
вой информации». Мы
хорошо взаимодействуем
со всеми органами влас-
ти, ведём активную ком-
муникацию, чтобы макси-
мально информировать
население о мероприяти-
ях. Ещё одна номинация
— «Лучшая спортивная
семья», что особенно ак-
туально в Год семьи.

— Поделитесь, пожа-
луйста, спортивными пла-
нами на 2025 год.

— Основная задача —
вовлечение горожан в си-
стематические занятия
физической культурой и
спортом. В этом направ-
лении мы ведём работу
комплексную, начиная с
самого юного возраста,
уже с детских садов, и ох-
ватываем все уровни: и
экономически активных
горожан, и старшее поко-
ление. Наша задача —
вовлечь как можно боль-
ше людей, предложить
разнообразные формы
тренировок и активнос-
тей. Чтобы тюменцы ук-
репляли своё здоровье и
радовались жизни в на-
шем прекрасном городе
(óëûáàåòñÿ).

КОЛИЧЕСТВО УЧАСТНИКОВ НА МЕРОПРИЯТИЯХ,
                    ПРОВОДИМЫХ ДЕПАРТАМЕНТОМ ПО СПОРТУ

И МОЛОДЁЖНОЙ ПОЛИТИКЕ
ГОРОДА ТЮМЕНИ

Сергей БОРИСЕВИЧ:

МЫ ПОКАЗАЛИ
ПОТЕНЦИАЛ ТЮМЕНИ
В СПОРТИВНОЙ
ОТРАСЛИ

«Под флагом
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«Лето на даче
с физкультурой»

«5 вёрст»
(в рамках

«Тюмени сильной»)

«5 вёрст»
(на День города)

«День физкуль-
турника»

«Кросс
нации»

«Спортивный
заряд»

IRONSTAR
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МФСЦ «Олимпия» на несколько дней стала
местом притяжения для лучших
студенческих команд, представляющих
свои учебные заведения. Хозяева
площадки из ТюмГУ показали отличные
результаты в рамках III Спартакиады
профессиональных образовательных
организаций и образовательных
организаций высшего образования
Тюменской области.

Это было неудивитель-
но, учитывая, что их ко-
манды готовили предста-
вители футзального клуба
«Тюмень» — известный
специалист Евгений Осин-
цев и начинающий тренер
Александр Марфенко. Оба
сейчас работают в дубле
чёрно-белых. Экс-рулевой
основы его возглавляет, а
воспитанник ишимского
футзала трудится на дол-
жности администратора
команды.

Осинцев, как и подоба-
ет более маститому трене-
ру, взял золото со сборной
ТюмГУ в старшей возрас-
тной группе. За команду
родного университета вы-
ступали игроки футзаль-
ной суперлиги — Максим
Бажок («Тюмень»), Алек-
сандр Соколов («ИрАэро»)
и Сергей Аборин («Ухта»).

— Мне и вправду очень
интересна эта работа. Я от
неё получаю удовольствие.
Но, чтобы стать тренером
на высоком уровне, нуж-
но уже сейчас делать ка-
кие-то шаги к осуществ-
лению этой цели. Но я не
хочу бросать администра-
тивную работу в футзаль-
ной команде «Тюмень-
дубль», где меня всё уст-
раивает. Не готов сейчас
пойти на такие перемены
в своей жизни.

— Чьими принципами в
работе тренера руковод-
ствуетесь? Не Евгения
Осинцева ли, под началом
которого вы дебютировали
ещё в основе «Тюмени», а
сейчас много лет вместе
работаете в штабе резерв-
ной команды чёрно-белых?

— Тяжело сказать. Мне
всё-таки хочется быть
больше похожим на себя.
Люблю, чтобы на скамей-
ке не было кипиша, пани-
ки и суматохи. Каждый
игрок, как мне кажется,
должен выкладываться на
площадке в силу своих
возможностей. Хочется,
чтобы ребята действовали
умно и чётко. Я стараюсь
говорить и подсказывать
не на повышенных тонах.
Отмечу, что от Евгения

Николаевича беру какие-
то тактические моменты,
которые я вижу на трени-

ровках дубля. Интересно,
что именно этот человек
предложил мне работать в
ТюмГУ.

— Вы на прошедшей
Спартакиаде тренировали
сразу две команды в возра-
стной категории до 19 лет
и младше — мужскую и
женскую. Почему так полу-
чилось?

— Вообще, я занимаюсь
только юношами, которые
не имеют профессиональ-
ного статуса. Девочек зая-
вили на соревнования
впервые, поэтому постави-
ли меня на их игры.

— Какое самое яркое
воспоминание осталось от
очередной Спартакиады по
футзалу?

— Турнир как турнир.
Единственное, что у юно-
шей до 19 лет не было вра-
таря. Поэтому мы в пос-
ледних матчах катали пя-
того полевого. Получилось
прямо очень хорошо. Не-
много нам не повезло в
полуфинале, где мы усту-
пили сборной ТИУ — 1:2.
Зато смогли уверенно заб-
рать бронзу, разгромив
представителей ТВИККУ.

— Осинцев не подтруни-
вал, что он-то со своей ко-
мандой золото взял, а у вас
только бронза?

— Евгений Николаевич
на этот счёт точно меня не
подкалывал (óëûáàåòñÿ).

Но и у Марфенко тоже
есть чем похвастаться. Он
добыл для ТюмГУ даже
две награды в возрастной
группе до 19 лет и млад-
ше. С мужской командой
завоевал бронзу, а девушек
и вовсе привёл к серебру.

— Я уже, наверное, пя-
тый год как работаю тре-
нером сборной ТюмГУ.
Также возглавляю не-
сколько команд («Аван-
гард» и дубль «Газпром-
банка») на уровне чемпи-
оната города. Со сборной
ТюмГУ в прошлом году
стали третьими на первен-
стве России среди студен-
тов непрофессионалов
(Серебряная лига).

— Внутренне как сами
ощущаете, готовы ли вы
попробовать себя в роли
тренера на более высоком
уровне?

Он, думаю, наоборот, рад,
что вошли в тройку. У него
и состав был намного
сильнее. Мы в своей воз-
растной категории в ос-
новном встречаемся с ко-
мандами колледжей. Там
учится больше людей, ко-
торым нет 19 лет. В инсти-
туте уже сложнее собрать
состав в этом возрастном
диапазоне. Получается,
что только первокурсники
могут играть в моей ко-
манде.

— У старших ребят
ТюмГУ много известных
лиц по футзальной коман-
де «Тюмень», у вас в со-
ставе не было мощного

Спартакиада Материал подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото: vk.com/csp72

«Нападающий, обыграв
голкипера, по всем
правилам футбола бьет

по пустым воротам, однако путь
мячу преградила выскочившая
на поле собака. В итоге кожаный
снаряд выкатился за бровку,
животное убежало. Трибуны
взревели от восторга, но судья
не спешит показывать на центр.
Будет ли засчитан гол?
Продолжится ли игра?
Какое решение должен
принять арбитр?»

Тарас Г.,
г. Тюмень

СПОРТЛИКБЕЗ

нять можно. На эмоциях
они вправе требовать чего
угодно. Хотя бы углового
удара. Однако игра долж-
на возобновиться спор-
ным мячом.

Раз постороннее вме-
шательство произошло в
штрафной площади, зна-
чит, и матч может продол-
житься из любой ее точ-
ки на усмотре-
ние судьи.

Если ар-
битр, как
единолич-
ный вер-
ш и т е л ь
с у д ь б ы
вс тречи ,
вдруг за-
фиксирует
тут взятие
ворот, то это
будет вопию-
щим наруше-
нием пра-
вил, про-
тивореча-

щим не только формаль-
ным принципам, но и
духу футбола.

Человека со свистком
могут привлечь к дисцип-
линарной ответственнос-
ти, вплоть до отстранения
от профессиональной де-
ятельности на определен-
ный срок. Особенно, если
гол повлиял на исход
встречи.

Сейчас подобные
случаи маловероятны,
так как организаторы
соревнований тща-
тельно следят за не-
появлением живот-
ных возле места не-
посредственного про-

ведения мероприя-
тия. Даже в чем-

пионатах са-
мых низ-

ших ди-
визио-
нов на-
ш е й
страны.Илья ДОРОЖКИН

ЕСЛИ ПЁС
ПОМЕШАЛ
ЗАБИТЬ ГОЛ

Подготовил Алексей ЗОЛОТОГЛАВЫЙ
Фото: footballoffthepitch.com

Письмо комментирует судья всероссий-
ской категории, руководитель Тюменской
городской федерации футбола Илья До-
рожкин:

— Поскольку мяч ли-
нию ворот не пересёк, то
и гол засчитывать нельзя.
Болельщиков здесь по-

Итоги III Спартакиады
профессиональных

образовательных организаций
и образовательных организаций высшего образования

Тюменской области
по футзалу

Юноши
(в возрастной группе 20 лет и старше)

1-е место — Тюменский
государственный
университет

2-е место — Тюменское высшее
военно-инженерное
командное училище

3-е место — Тюменский
индустриальный
университет

Девушки
(в возрастной группе 19 лет и младше)

1-е место — Тюменский колледж
производственных
и социальных
технологий

2-е место — Тюменский
государственный
университет

3-е место — Тюменский колледж
экономики, управления
и права

Юноши
(в возрастной группе 19 лет и младше)

1-е место — Тюменский колледж
производственных
и социальных
технологий

2-е место — Тюменский
индустриальный
университет

3-е место — Тюменский
государственный
университет

Александр МАРФЕНКО:

ЕВГЕНИЙ ОСИНЦЕВ
ПРЕДЛОЖИЛ
РАБОТАТЬ В ТЮМГУ

подкрепления из професси-
оналов?

— В моей команде иг-
рали два представителя
дубля — Семён Тарасенко
и Ярослав Крылысов.
Последний из-за травмы
пропустил первые встречи.
Но на финальные матчи я
поставил Ярика в ворота,
чтобы мы через него мог-
ли играть в пять полевых
футболистов. Ещё было
два человека из большого
футбола, но а остальные
ребята чисто любители. Но
я всеми остался очень до-
волен. Главное, они все, в
силу своих возможностей,
старались!

Девушки
из женской
команды
ТюмГУ
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Недавно сборная Бразилии
выиграла чемпионат мира по
футзалу. Мундиаль проходил в
Узбекистане. Выиграла
Бразилия, а радуется Тюмень!
Ведь в составе
новоиспечённых победителей
отличился и голом в ворота
Аргентины, и заветным
золотом экс-игрок чёрно-
белых — Феррао. Вашему
вниманию самые тёплые и
забавные истории
о бразильце от его бывших
одноклубников и товарищей.
И, конечно, parabens Ferrao!

Голова вперёд ног
АФРАНИО,
тренер футзального клуба
«Тюмень»

— Когда Феррао
приехал в Тюмень,
он был очень мо-
лодой. И адапта-
ция давалась ему
сложно. У него го-
лова бежала вперёд
ног. Мы ему гово-
рили: «Феррао, поаккурат-
нее, действуй потихоньку».
А у него как будто была
цель поменять манеру
игры в команде на его соб-
ственную.

Тогда в клубе был тре-
нер Бето, и поначалу он
почти не выпускал Фер-
рао на площадку, потому
что у нас был перебор
иностранцев. А ещё Фер-
рао не нравилось защи-
щаться. Нравилось заби-
вать и всё. Ему было без
разницы: если команда
проиграет 1:10, но этот
единственный гол забьёт
он, то будет счастлив
(óëûáàåòñÿ).

Понятно, что нынеш-
ний Феррао — это не тот
человек, которого мы по-
мним. У него родилась
дочь, он стал прекрасным
отцом, а также является
отличным мужем, сыном.
И товарищем. Как чело-
век, он всегда был хоро-
шим другом с большим
сердцем. И все его дости-
жения абсолютно заслу-
жены. Рад, что Феррао
начинал свой путь имен-
но в «Тюмени».

ФутзалМатериалы подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото Галины БЕЗБОРОДОВОЙ, Виктории ЮЩЕНКО, МФК ЛКС, МФК КПРФ

ФЕРРАО.
ИЗ ТЮМЕНИ
С ЛЮБОВЬЮ!

БЕТСИТИ-чемпионат России по футзалу
среди клубов суперлиги.

4-й тур

11 октября

«Ухта» — «Тюмень» — 4:3 (1:1)
Ухта, УСК «Ухта».
«Тюмень»: Субботин; Силвейра — Владимиров —

Попов — Неведров; Бажок — Гавтадзе — Аугусто —
Батырев (к).

Голы: 1:0 — Москалёв, 7; 1:1 — Неведров, 17; 1:2
— Гавтадзе, 25; 2:2 — Силвейра, 26 (А/Г); 2:3 — Аугу-
сто, 28; 3:3 — Лазаревич, 31; 4:3 — Хусаинов, 37.

Предупреждения: Лазаревич, Денисов, Перева-
лов — Гавтадзе, Бажок, Абышев (главный тренер).

12 октября

«Ухта» — «Тюмень» — 5:7 (2:4)
«Тюмень»: Суханов (Субботин, 38); Силвейра —

Попов — Герейханов — Неведров; Бажок — Гавтадзе
— Аугусто — Батырев (к).

Голы: 0:1 — Неведров, 7; 0:2 — Неведров, 8; 0:3
— Гавтадзе, 8; 1:3 — Хусаинов, 17; 1:4 — Аугусто, 19;
2:4 — Педала, 19; 3:4 — Парадински, 23; 3:5 — Сил-
вейра, 25; 4:5 — Парадински, 33; 5:5 — Педала, 34;
5:6 — Силвейра, 39; 5:7 — Герейханов, 40.

Предупреждения: Парадински, Денисов — Гав-
тадзе, Герейханов, Греуто (тренер вратарей).

5:7

4:3

Лучшие бомбардиры

Сергей
АБРАМОВ
(«Синара») —

9 голов

Руслан
КУДЗИЕВ
(«Норильский
никель») —

9 голов

Максим
ОКУЛОВ
(«Кристалл») —

8 голов
...

Денис
НЕВЕДРОВ
(«Тюмень») —

5 голов

ФУТЗАЛ. БЕТСИТИ-СУПЕРЛИГА.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 16 ОКТЯБРЯ

И В ВП ПП П Мячи О

1 «СИНАРА» (Екатеринбург) 8 6 1 0 1 31-20 20
2 «НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» 8 4 3 0 1 30-18 18
3 «ТЮМЕНЬ» 8 5 0 2 1 33-20 17
4 «ТОРПЕДО» (Нижний Новгород) 8 4 1 2 1 37-27 16
5 КПРФ (Москва) 8 4 1 2 1 29-21 16
6 «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) 6 3 2 0 1 17-12 13
7 «УХТА» 8 4 0 0 4 26-32 12
8 «КРИСТАЛЛ» (Санкт-Петербург) 8 2 1 0 5 21-29 8
9 «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар) 8 1 0 3 4 24-33 6

10 «СИБИРЯК» (Новосибирск) 8 1 0 1 6 22-40 4
11 «ИРАЭРО» (Иркутск) 6 0 2 0 4 21-27 4
12 ЛКС (Липецк) 8 0 1 2 5 16-28 4

Некрасивая
причёска

ГРЕУТО, тренер вратарей
футзального клуба «Тюмень»

— У меня очень хорошие
воспоминания о Феррао. В
Тюмень он приехал моло-
дым, весёлым парнем. И
мы всегда собирались
бразильцами, общались.
А Феррао чаще всех шу-
тил.

И мы на ужинах ча-
сто смеялись, что у него

длинные воло-
сы — ну

некрасиво же! И предложили Феррао по-
брить. А он в какой-то момент сказал,
что мы ему надоели, и разрешил сделать
то, чего мы так хотели (ñìå¸òñÿ).

Мне кажется, Феррао даже понрави-
лась новая причёска, раз теперь нет за-

бот с волосами. С тех пор так и ходит.
Возможно, из-за нас (óëûáàåòñÿ).

Плохие слова
под видом хороших

Сергей АБРАМОВИЧ,
игрок мини-футбольного клуба КПРФ
(Московская область)

— На самом деле,
каждый день с Феррао
был очень интересный

и весёлый. Он быстро влился в
коллектив, изучал русский язык.
Представьте себе, как мы ходили в
кафе или ещё куда-нибудь, а он сам
пытался общаться с людьми. Конеч-
но, порой мы обманывали его и го-
ворили плохие слова под видом хо-
роших, и Феррао использовал их в
разговоре с официантом, напри-
мер (ñìå¸òñÿ).

Также помню первый вы-
лет в Норильск. Он вышел из
самолёта и спросил, куда мы пе-
релетели? Где люди!? (óëûáàåòñÿ).

В общем, Феррао — отличный
друг и товарищ по команде. И при-

мер для подражания! Я рад за него и
поздравляю с чемпионством.

Тюмень — Барселона
Иван МИЛОВАНОВ,
игрок мини-футбольного клуба ЛКС

  (Липецкая область)

— В сезоне 2018/2019 мы
с Феррао договори-
лись, если «Тюмень»
станет чемпионом, то
я обязательно при-
еду на его финал.
Тогда «Барсело-
на», где он играл,
соперничала с
«Эль-Посо».

И мы выигра-
ли. И вместе с же-
ной полетели к Фер-
рао на матчи. Он очень

тепло нас встретил, показал тренировку
«Барселоны», их базу, со всеми познако-
мил, сводил в клубный магазин. Мы оста-
лись в восторге от увиденного.

Для Феррао было неважно, что ско-
ро важные матчи, ведь команде ещё
только предстояли игры за чемпионство.
Он всё равно уделял нам много внима-
ния, достал отличные билеты. Мы кру-
то проводили время.

И я рад, что всё так здорово сложилось:
мы оба стали чемпионами в тот год, хоть
и за разные клубы. Но никто из нас не
забывает, что всё начиналось в «Тюмени».

До сих пор, как человек, Феррао
очень открытый, в нём нет никакой
звёздности. Хотя он является одним
из лучших игроков мира.
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Алина ЮРКОВА:

ЗОЖ

В фитнес приходят откуда угодно. Даже,
на примере Алины Юрковой, прямиком
из аптеки. Эта милейшая девушка, получив
фармацевтическое образование, рискнула
попробовать себя в новой сфере.

Фитоняшка
— Как реагируешь, ког-

да тебя называют фитоняш-
кой?

— Мне нравится. Пусть
называют фитоняшкой.
Чему обижаться-то? Я во-
обще стараюсь ко всему
относиться положительно.
Поэтому, когда меня назы-
вали фитоняшкой, получа-
ла только позитивный
смысл этого слова. То есть
девушка активная, занима-
ется спортом, транслирует,
мотивирует. Если же кто-
то хочет как-то обидеть,
что якобы фитоняшка глу-
пая и, кроме зала, ничего
не видит. В таких случаях
важно, как вы сами на это
реагируете. Вот я — поло-
жительно.

— Вообще как относишь-
ся, когда искусственно за-
гоняют под какие-то стан-
дарты?

— Это было актуально
лет пять назад. Мы отго-
лоски только такие полу-
чаем от прежнего подгона
под стандарты. Сейчас
очень сильно развивается
«бодипозитив». Этого сло-
ва я уже боюсь, потому что
его исказили как только
могли.

Но если брать истин-
ное значение бодипозити-
ва, то оно очень развито.
И даже многие тренеры
не смотрятся как с кар-
тинки, но они очень ум-
ные. Подтянуты и хоро-
шо выглядят, но не под-

Максимальный
счастливчик

— То есть ты тоже сле-
дуешь моде. А не интересно
ли просто вести соцсети как
тебе хочется?

— Это круто, когда ты
совмещаешь и добавляешь
свою изюминку, но при
этом ты не отстаёшь от
новшеств. Потому что ради
того, чтобы оставаться ак-
туальным, нужно быть в
тренде. Ты не можешь ве-

сти страницу так,
как это было

принято пять
лет назад, и
при этом хо-

т е т ь ,
что-

бы она имела популяр-
ность и люди за тобой тя-
нулись. Если же будешь
просто всё делать по шаб-
лону соцсетей, тоже не
будет такой тёплой у тебя
аудитории. Но когда ты
совмещаешь шаблоны и
свою изюминку, то есть
превращаешь эти тренды
под себя, тогда это круто
и действительно приносит
результаты.

— А какая твоя изюмин-
ка?

— Я отвечу словами
своих подопечных, кото-
рые пришли ко мне через
соцсети. Они же из-за ка-
кой-то изюминки, пра-
вильно, пришли, что-то их
зацепило? Соцсети содер-
жат полезную информацию.
Не просто картинку, что

вот я качаю ягодицы. А
есть какие-то вещи про
нутрициологию, про
здоровье, про технику
выполнения упражне-
ний. Это можно от-
нести к полезному
контенту.

Здесь же есть
красивая и сексу-
альная картинка,
когда девочка
смотрит: «Блин,
я хочу также,
чтобы мой па-

рень обалдел, когда
увидел бы меня в пла-
тье». И, наверное,
эмоциональность. Я
не просто эксперт:
«Здравствуйте!
Вот я качаюсь,
тут я красива».
Мне интерес-

но транслиро-
вать свою жизнь.

Делюсь своими эмо-
циями и переживаниями.
Люди видят, что я такой
же человек, как и они. Где-

гоняют себя под стандар-
ты красоты.

Мне очень нравится,
что сейчас часто трансли-
руется правда в соцсетях.
Люди не боятся себя по-
казывать. И, наоборот, я
бы даже сказала, если мы
говорим про фитоняшку в
плохом смысле, это всё
максимально отодвигается
на второй план.

— Как сама пытаешься
уходить от шаблонов?

— Это заканчивается
ровно тогда, когда подо-
печный приходит к вам
заниматься. Тогда он уже
не видит суперкартинку.
Этот человек получает от
вас знания и ждёт какого-
то результата. И если ты
только красивая картинка
и ничего из себя не пред-
ставляешь, то на этом твоя
история заканчивается.
Когда можешь своё тело
поддерживать, но не зна-
ешь, как помочь с этим
другим.

Но, если ты классный
специалист плюс у тебя
красивая картинка, даже
если как-то шаблонно ве-
дёшь соцсети, то в этом
ничего плохого нет. Пото-
му что у тебя есть подопеч-
ные, которым ты помога-
ешь, а они оставляют тебе
отзывы. Получается такое
сарафанное радио.

Пытаюсь ли я сама уйти
от шаблонов соцсетей?
Просто они там быстро
меняются. Я стараюсь идти
по трендам соцсетей…

то у меня падения есть, а
не только всё хорошо.
Присутствуют, конечно, и
взлёты. Искренность. И это
всё в хороших пропорци-
ях.

— Многие фитнес-трене-
ры подчёркивают, что они
искренне хотят помогать
людям и делать их спортив-
ными и красивыми. Но ведь
это ещё и отличный зара-
боток, а сейчас денежный
вопрос у всех стоит на пер-
вом месте…

— Я в этом плане мак-
симальный счастливчик.
Во-первых, это моё при-
звание, как оказалось. Во-
вторых, для меня очень
важен финансовый аспект.
Я обожаю свою профес-
сию тем, что кайфую от
неё, а ещё за это получаю
действительно хорошие
деньги. Плюс я помогаю
людям — класс!

Отношение
к первостольникам

— Ещё у меня складыва-
ется ощущение, что скоро
персональных тренеров по
фитнесу станет больше, чем
клиентов. Что тогда будешь
делать? Нет такого ощуще-
ния, что есть определённая
перенасыщенность...

— Клиентов меньше не
становится точно. Наобо-
рот, с каждым годом их по-
ток увеличивается. Пото-
му что люди сейчас серь-
ёзнее относятся к себе,
своему телу и здоровью.
Они понимают, для чего
им нужен фитнес-тренер.
Раньше такого не было.

Сейчас персональный
тренер как профессия дей-
ствительно очень востре-
бованная. Многие в неё
приходят, но не все вы-
держивают и года. И по-
ловина тех, кто пришёл не
с серьёзными намерения-
ми, отсеивается. Они рано
или поздно уходят. Виде-
ла я такие случаи. Оста-
ются сильные люди, заин-
тересованные в своих фи-
нансах, в хорошей жизни
и в любимой работе, что-
бы дать подопечным что-
то.

— Зачем ты пришла в
фитнесс, учитывая диплом
фармацевта на руках?

— Я люблю и уважаю
свою профессию провизо-
ра. Почему же ушла? Я ра-
ботала заведущей и перво-
стольником. Профессия
классная, но люди её не
уважают. Там столько не-
гатива я вынесла от людей.
Ты хочешь им помочь, а
они просто приходят весь
негатив на тебя вылить.

Вроде ты хорошая дев-
чонка, я считаю себя
именно такой, отучилась в
меде на эту профессию,
стоишь за прилавком, по-
могаешь людям, а они про-
сто приходят на тебя по-
кричать иногда. Вот в ра-
боте тренером я с таким не
сталкиваюсь.

Поэтому и решила, что
у меня тоже жизнь одна, и
я не хочу это просто тер-
петь. Тяжёлая работа, где
очень много негативных

Интервью подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Галины БЕЗБОРОДОВОЙ

моментов. Хотя саму про-
фессию я люблю, и, конеч-
но, мало платят.

А в тренажёрный зал к
тебе приходят счастливые
люди. Если даже нет, то
уходят они от тебя 100 про-
центов довольными. Ещё и
благодарят за работу и про-
фессионализм.

И это, конечно, дикий
контраст. Потому что в
аптеке к тебе, к сожале-
нию, настолько низко от-

ГЛУПЫЙ ТРЕНЕР СЕЙЧАС У
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МИФЫ О ЗАНЯТИЯХ
В ТРЕНАЖЁРНОМ
ЗАЛЕ

Миф 1. Нельзя есть
после 18:00

— Есть можно хоть когда,
даже ночью. Если это не влияет

на ваш сон. Организм, он рабо-
тает всегда. Но если вы плотно по-

ели и при этом плохо спите, тог-
да лучше прекратить приём пищи
за 3-4 часа до сна.

Миф 2. Нельзя запивать еду
— Можно это делать, если

вам так хочется. Вода никак не
влияет на процесс пищеварения.
Она ничего не разжижает.

Миф 3. Нельзя есть после тренировки
— Можно. Почему часто говорят, что этого нельзя

делать? Просто многие не хотят есть после трени-
ровки. Пройдёт час-два, у кого-то и полчаса, не-

рвная система сменится, пищеварение нач-
нёт активно работать и нам за-
хочется есть. Вот когда возник-
нет это желание, тогда и ешьте
после тренировки.

Миф 4. Без спортивного питания
не будет результата

— Для активного и здорового
человека, который придержива-
ется правильного питания, это
совсем необязательно. Можно
добиться хороших результатов и без
спортивного питания.

Миф 5. Тренажёрный зал только
для мужчин

— Конечно, нет. Много девчонок в тренажёр-
ных залах. Если мы не говорим про какие-то там
стероиды и запрещённые вещества, то невозмож-
но так их сжечь или перекачаться, чтобы быть

больше какого-то супербодибилдера. На
самом деле, всё очень краси-
во и подтянуто, если даже
женщина будет работать с
большими весами.

Миф 6. Весы всегда говорят правду
— Всё-таки, наверное, нет. Они не всегда пока-

жут правильно. Если вы в течение суток взвесились,
а у вас разный вес показал, но
это не значит, что вы даже в те-
чение несколько суток набрали
жир. Эта вода, эта еда, которая
у вас в кишечнике.

Миф 7. Тренироваться нужно
каждый день

— Можно это делать и каждый день. Но если одно
занятие в бассейне, следующее — бег, затем — рас-

тяжка, далее — зал. Чем разнообразнее, тем
круче. Можно даже каждый день
в зал ходить, но хотя бы сутки
оставлять на восстановление.

Миф 8. Чем дольше тренировка,
тем лучше

— Нет. Лучше хоть какая-то
тренировка, чем вообще без неё.
А так всё зависит от интенсив-
ности.

Миф 9. Без пота нет результата
— Это очень распространённый миф. Многие

мои клиенты говорят: «Я даже не вспотел», хотя
у них дрожат и ноги, и руки. На самом деле, это
не так, что без пота нет результата. У всех разная
терморегуляция. У кого-то она прямо такая вы-
раженная, кто-то вообще не потеет даже в жар-

кую погоду. Поэтому сделайте акцент
не на это, а всё-таки на то,
что вы делаете на трениров-
ках, непосредственно на уп-
ражнения.

носятся, как будто ты там
непрофессионал своего
дела. Что я только в апте-
ке не услышала в свой ад-
рес, к сожалению.

Поэтому решила, что не
хочу выносить этот нега-
тив. Я хочу работать с хо-
рошим контингентом, с
приятными и благодарны-
ми людьми. Не говорю,
что в аптеке все такие.
Были и благодарные люди,
конечно.

Наставник,
как фитнес-
приложение

— Ощущаешь, что дол-
жна в определенном смыс-
ле быть идеалом для своих
клиентов?

— Да! Но скорее даже не
идеалом, а мотиватором и
наставником. Мы недавно
это обсуждали с коллегой.
И он сказал, что сейчас

мало быть просто трене-
ром. Сейчас ты являешься
для человека наставником,
таким а-ля фитнес-прило-
жением. Потому что ты
ему помогаешь и в пита-
нии, и в выборе активнос-
ти. Потому что не каждый
любит зал и «железки».

— Насколько ты сама
себя считаешь идеальной?

— Не считаю. У меня
развит синдром самозван-
ца. Чем больше работаешь,

УЖЕНЕВТРЕНДЕ
тем больше думаешь, что
ещё очень много работы
впереди. Здесь уместно
вспомнить известное изре-
чение Сократа: «Я знаю,
что ничего не знаю».

— А в зеркале, когда на
себя смотришь?

— В один день мы себя
очень любим, а на другой
— ненавидим (ñìå¸òñÿ).
Это уже чисто женская ис-
тория. Иногда смотришь
на себя в зеркало и дума-
ешь: «Вау, какая я класс-
ная». Наступает новый
день, и ты уже считаешь
совершенно по-другому:
«Господи, нет, я не класс-
ная».

Интерес к Карнеги
— Есть суждение, что

люди, занятые в сфере фит-
неса, не особо духовно раз-
виты. С тобой можно обсу-
дить любые темы?

— Я считаю, что да. Со
многими моими коллегами
можно поговорить о чём
угодно. Глупый тренер сей-
час уже не в тренде. Сейчас
это очень умные и разно-
сторонние люди. Может
быть, я в таких кругах кру-
чусь, где тренеры такие
классные. Но с ними и
вправду есть о чём погово-
рить…

— В чём ты так же хо-
роша, как в фитнесе?

— В общении. Люди го-
ворят, что я очень комму-
никабельная и эмпатичная.
Социум это прямо моё.
Фотографы начали мне не-
давно говорить, что им нра-
вится со мной работать…

— Ещё, возможно, в
любви к книгам, учитывая,
что тебе понравилась книга
Дейла Карнеги — «Как за-
воевывать друзей и оказы-
вать влияние на людей»?

— Кому-то кажется, что
там всё банально. Это каж-
дый должен знать, но нет.
Есть хорошая фраза в этой
книге. Все настолько зацик-
лены на себе в нашем мире,
что не могут узнать другого
человека, искренне им ин-
тересоваться и расположить
его к себе. Поэтому эту кни-
гу должны читать и через 10
лет, и через 20. Мне посо-
ветовал эту книгу мой кол-
лега. Читается легко, осоз-
нание приходит легко: где-
то повторение мать учения,
но что-то и новенькое для
себя узнала. Книга мне нра-
вится!

— Ты же спортсменка,
откуда такая любовь к чте-
нию?

— Я никогда не считала
себя глупой, потому что
всегда хорошо училась. Я
читала книжки в школе. У
меня была склонность к
русскому языку и литера-
туре. Даже участвовала в
Олимпиадах. Однажды по
сочинению заняла первое
место в своём родном го-
роде. У меня больше был
гуманитарный склад ума. Я
и сейчас регулярно читаю
книжки. Дома собираю
библиотеку. Не люблю чи-
тать в электронном форма-
те. Мне надо всё прямо по-
трогать, полистать…
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ФОРВАРДЫ ЕСТЬ?
Юбилейное
десятое
поражение
«Тюмени»
в лучшей лиге
мира. Команда
Игоря Меньщикова
не побеждает
в чемпионате
с 28 июля
2024 года.

Футбольный клуб
«Тюмень» уступил
«Уралу» (0:1) в Ека-
теринбурге и ос-
тался на после-
дней строчке
Мелбет-Пер-
вой лиги.

Перед мат-
чем с «Уралом»
официально
стало изве-
стно о
том, что в
тренерс-
кий штаб
возвраща-
ется Сергей
Попков, ко-
торый уже ра-
ботал в «Тю-
мени» в
2 0 2 0 -м .
М е с т о
п омощ-
ника Меньщикова остава-
лось вакантным после
ухода Виктора Тренева.
Были предположения, что
Попков, возможно, станет
новым главным тренером,
но, видимо, мы понаблю-
даем за совместной рабо-
той специалистов.

А работать есть над чем
— отставание от спаси-
тельной 15-й строчки со-
ставляет уже 8 очков.

Слишком ложные
«девятки»

«Тюмень» — не самая
худшая команда лиги по
качеству созданных мо-
ментов. Сразу четыре кол-
лектива набрали меньший
показатель по ожидаемым
голам (xG) — это «Сокол»
(8,80), «Алания» (9,87),
«Шинник» (11,69) и «Ро-
тор» (13,12). Главная про-
блема «Тюмени» — реали-
зация. По данным серви-
са RuStat, наша команда
за 14 туров реализовала
всего 9 голевых шансов из
31. Это худшая конверта-
ция моментов в голы во
всей лиге — всего 29%.

Понятно, что с учетом
масштаба летних транс-
формаций состава и об-
щего качества исполните-
лей «Тюмень» ожидаемо
борется за выживание. Но
всё-таки очков могло быть
больше. Если бы не про-
блемы с центральными
форвардами.

Качественные «девят-
ки» — дефицитный товар

Материал подготовил Александр СИМБИРСКИЙ
Фото Романа ФЁДОРОВА

ФУТБОЛ. ПЕРВЕНСТВО РОССИИ.
МЕЛБЕТ-ПЕРВАЯ ЛИГА

ПОЛОЖЕНИЕ НА 16 ОКТЯБРЯ

И В Н П Мячи О
1 «АРСЕНАЛ» (Тула) 14  6  8  0 12-4 26
2 «ТОРПЕДО» (Москва) 14  6  8  0 25-12 26
3 «УРАЛ» (Екатеринбург) 14  7  4  3 19-12 25
4 «БАЛТИКА» (Калининград) 14  6  6  2 14-9 24
5 «ЧЕРНОМОРЕЦ» (Новороссийск) 14  7  2  5 21-17 23
6 «СОЧИ» 14  5  6  3 23-15 21
7 «НЕФТЕХИМИК» (Нижнекамск) 14  5  5  4 12-13 20
8 «РОТОР» (Волгоград) 14  4  7  3 11-9 19
9 «РОДИНА» (Москва) 14  4  7  3 15-14 19

10 «ЧАЙКА» (Песчанокопское) 14  4  6  4 15-16 18
11 «СКА-ХАБАРОВСК» 14  4  5  5 15-22 17
12 «ЕНИСЕЙ» (Красноярск) 14  5  2  7 14-16 17
13 «КАМАЗ» (Набережные Челны) 14  4  4  6 12-10 16
14 «СОКОЛ» (Саратов) 14  3  6  5 8-17 15
15 «ШИННИК» (Ярославль) 14  3  5  6 9-14 14
16 «АЛАНИЯ» (Владикавказ) 14  3  5  6 8-11 14
17 «УФА» 14  2  5  7 13-21 11
18 «ТЮМЕНЬ» 14  1  3  10 9-21 6

МЕЛБЕТ-Первенство России по футболу
среди команд первой лиги сезона 2024-2025

12-й тур (29 сентября)

«СКА-Хабаровск» — «Тюмень» — 2:1 (2:0)
Раменское, стадион «Сатурн».
«СКА-Хабаровск»: Имамов; Поярков, Покидышев (к), Быков, Журав-

лев, Емельянов (Гурбан, 52), Симонян (Бавин, 64), Гаджимурадов (Йосипой,
78), Першин, Алиев (Мирошниченко, 78), Гонгапшев (Гонгадзе, 65).

«Тюмень»: Гошев; Бем, Сухорученко, Шавлохов, Храмцов, Поройков
(Купцов, 46), Коротаев (к) (Мокаев, 76), Клёнкин, Савинов (Талалай, 46), Ку-
лишев (Косарев, 76), Кенфак.

Голы: 1:0 — Алиев, 38; 2:0 — Симонян, 45; 2:1 — Шавлохов, 88.
Предупреждения: Емельянов, Першин, Гаджимурадов, Бавин, Имамов

— Талалай, Храмцов.
Удаление: Поярков («СКА-Хабаровск») на 51-й минуте.

13-й тур (5 октября)

«Тюмень» — «КАМАЗ» (Набережные Челны) — 1:1 (1:0)
Тюмень, стадион «Геолог».
«Тюмень»: Гошев; Бем, Шавлохов, Сухорученко (Поройков, 46), Храм-

цов, Кулишев (Петров, 46), Клёнкин, Коротаев (к) (Талалай, 75), Савинов,
Кенфак, Карпов (Купцов, 71).

«КАМАЗ»: Купцов; Абрамов (Апеков, 62), Гюрджан (Суханов, 62), Тана-
неев, Мельников, Почивалин, Козлов, Горелов, Хубаев (к) (Н. Платон, 86),
Абдуллаев (Стародуб, 73), Караев (Лаук, 73).

Голы: 1:0 — Коротаев, 42; 1:1 — Апеков, 89 (пен.).
Предупреждения: Поройков, Талалай — Тананеев, Мельников.

14-й тур (12 октября)

«Урал» (Екатеринбург) — «Тюмень» — 1:0 (1:0)
Екатеринбург, стадион «Екатеринбург Арена».
«Урал»: Мамин; Бегич, Гогличидзе, Филипенко, Маргасов, Юсупов (Чу-

дин, 90), Егорычев, Мишкич (к) (Аюпов, 84), Мосин (Ишков, 65), Сунгатулин,
Секулич.

«Тюмень»: Гошев; Бем, Шавлохов, Петров, Храмцов, Кенфак (Купцов,
72), Клёнкин, Коротаев (к), Поройков (Марьянов, 61), Савинов (Карпов, 61),
Кулишев (Мокаев, 72).

Гол: 1:0 — Мосин, 30.
Предупреждения: Мишкич, Бегич — Храмцов.

1:1

2:1

1:0

для всего российского
футбола, поэтому клубам
приходится с трудом ис-
кать варианты в условиях
плотной конкуренции на
рынке. «Тюмень» летом
подписала Кирилла Коса-
рева и Дмитрия Купцова.
Быстро стало понятно,
что оба не очень сильные
по меркам ФНЛ (на что
неоднократно намекал и
сам Меньщиков). Возник-
ла интересная идея с воз-
вращением Данила Кар-
пова из «Краснодара». Но

пока воспитанник тюмен-
ского футбола напомина-
ет лишь бледную тень
себя.

В этих условиях Мень-
щиков идет на экспери-
менты. Против «Урала»,
например, в роли «девят-
ки» вышел профильный
полузащитник/вингер Ар-
тем Кулишев. «Тюмень»
уступила по ожидаемым
голам (1.03 xG против
1.81), но всё-таки создала
свои моменты. Тем более
против «Урала», который

спустя 11 лет покинул
РПЛ, можно играть «вто-
рым номером», на контра-
таках. Такой сценарий для
нынешней «Тюмени» даже
комфортнее. Увы, но Ку-
лишев и Данил Клёнкин
не реализовали свои мо-
менты.

Как жить без центр-
форвардов? Есть два вари-
анта — зимой вытащить
из глубин какого-то ге-
ния, как в свое время сде-
лала ульяновская «Волга»
с Алексеем Каштановым.
Либо ждать, когда вернёт
форму Карпов (если вооб-
ще наберёт).

Гошев — №1
Евгений Гошев пока

уверенно смотрится в
роли первого вратаря ко-
манды. Выиграл конку-
ренцию у Станислава
Крицюка, против «Урала»
спас команду в трёх очень
трудных ситуациях, оста-
вил «Тюмень» в игре.
Если Гошев поймает ку-
раж, это станет хоть ка-
ким-то игровым фунда-
ментом. Нет ничего по-
стыдного в том, что гол-
кипер иногда остаётся
последней надеждой.

Шанс в старте получил
Станислав Поройков, ко-
торый здорово отыграл в
прошлом туре с «КАМА-
Зом» (1:1). Но оценивать
игру «Тюмени» впереди
при общем владении 36%
— неблагодарное дело. В
составе «Урала» есть мно-
го футболистов с опытом
игры в РПЛ (Бегич, Фи-
липенко, Сунгатулин,
Юсупов и т.д.), которые
ломали как позиционные
атаки соперника, так и
быстрые контрвыпады.

КОЛИЧЕСТВО ГОЛОВ ФОРВАРДОВ МЕЛБЕТ-ПЕРВОЙ ЛИГИ В СЕЗОНЕ 2024/2025

9
голов

8
голов

6
голов

5
голов

4
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3
гола

2
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1
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Плюс повлияло отсут-
ствие травмированного
Михаила Сухорученко —
на данный момент луч-
ший ЦЗ «Тюмень» в пла-
не продвижения мяча че-
рез передачи.

При этом «Тюмень» не
справилась с обороной
правого фланга, где очень
вольготно чувствовали
себя Егор Мосин (именно
его навес залетел в сетку
ворот Гошева) и Лео Гог-
личидзе. Команда Евгения
Аверьянова даже будто не

вышла из эконом-режима,
ограничившись взломом
одной зоны.

С каждой неделей всё
труднее искать позитив-
ные моменты. Минималь-
ное поражение от «Урала»
— не катастрофа. Есть
даже такое понятие, кото-
рое обожают оптимисты,
— «достойный проиг-
рыш». Но как-то серия
таких поражений слиш-
ком затянулась. Интерес-
но, а есть ли «достойный
вылет»?

Артём КУЛИШЕВ и Егор ФИЛИПЕНКО

        А ЕСЛИ
НАЙДУ?
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Алексей Калюжнов играл за футбольный клуб
«Тюмень» семь лет. Причём три года
из них пришлись на тот период, когда наша
команда выступала в третьем дивизионе (2003-
2005). На профессиональном уровне ему удался
сезон-2006, когда он был основным голкипером
нашей дружины.

Начинал в полузащите
— Футболом я начал заниматься ещё в

первом классе, — рассказал Алексей. — К
нам в школу пришёл тренер из ДЮСШ «Гео-
лог» — Виктор Николаевич Иванов. Он ув-
лекательно поведал нам о футболе и при-
гласил на просмотр. Я с энтузиазмом при-
нял это предложение. Раньше гонял мяч во
дворе с пацанами.

С первых же занятий мне понравилась
игра, и я с удовольствием посещал трени-
ровки. Поначалу действовал в поле. Был по-
лузащитником. Через три
года из нашей группы созда-
ли футбольный спецкласс в
5-й тюменской школе (она
расположена на улице Холо-
дильной). Вратарём я стал,
можно сказать, случайно.
Однажды во время трениров-
ки в манеже у нас не оказа-
лось голкипера. И Виктор
Николаевич сказал: «Кто
хочет попробовать себя на
воротах?» Я вызвался да так
и остался в этом амплуа.

Наш наставник посовето-
вал заняться самоподготов-
кой и поискать литературу
про игру вратарей. Каких-то
специализированных книг я
тогда не нашёл. Правда, по-
читал воспоминания Льва
Яшина, Анзора Кавазашви-
ли и Рината Дасаева. Почер-
пнул у них много полезного.

В команду мастеров
пригласил Рудольф

Атамалян

— Сразу после школы я
поступил в Тюменский ин-
ститут физкультуры. А в ян-
варе 1994 года известный
наставник Рудольф Сергее-

вич Атамалян пригласил
меня в тобольский «Иртыш»,
который готовился к дебюту
во 2-й лиге. И ему нужны
были вратари. Так я оказал-
ся Тобольске.

И вскоре отправился на
южные сборы. В Сочи нео-
днократно наблюдал трени-
ровки московского «Дина-
мо», где тогда блистал вра-
тарь Андрей Сметанин. Под-
мечал кое-какие упражнения
из его арсенала. Смотрел и
тренировки столичного «Ло-
комотива». Там тогда на во-
ротах играл очень хороший
голкипер Сергей Овчинни-
ков.

В «Иртыше» я провёл пять
сезонов. Скажу, что команда
в те времена выступала весь-
ма неплохо. В составе были
известные футболисты: Евге-
ний Зарва, Евгений Сидоров,
Алексей Ильин, Евгений
Маслов, Игорь Ковалевич и
другие. В «рамке» кроме меня
действовали Юрий Уткульба-
ев, Сергей Бураков и Григо-
рий Соколовский.

Отбил пенальти,
но это не спасло
нас от поражения

— В сезоне 1999 года я
оказался в ФК «Тюмень»,
который тогда тренировал
опытный Виктор Николае-
вич Княжев. Чемпионат для
нас выдался сложным. Ко-
манду пополнили много мо-
лодых игроков, которым ещё
не хватало опыта. Могли ос-
таться в 1-й лиге. Но нам не-
много не повезло. Конечно,

остался в памяти тот злопо-
лучный домашний матч про-
тив воронежского «Факела».
Мы вели — 3:0, но в итоге
проиграли — 3:4. Гости по-
чти весь матч атаковали.
Очки им были очень нужны
для выхода в Высшую лигу.
У нас отбывал длительную
дисквалификацию основной
вратарь Рамиль Валеев. От-
сутствовал и ведущий защит-
ник Эдик Загуменный. Я
полтора тайма удачно отра-
жал наскоки гостей. Но за-
тем они сначала забили с
игры. Чуть позднее в наши
ворота был назначен пеналь-
ти. Я его отбил, но повтор-
ным ударом «Факел» всё-
таки послал мяч в сетку.
Вдохновлённые гости в ито-
ге смогли добиться столь
нужной победы. Считаю, что
мы хорошо играли полтора
тайма, но нам просто не хва-
тило опыта…

Решил завершить
карьеру…

— Сезон 2000 года я про-
вёл в основном на скамейке
запасных, — поведал Алек-
сей. — И тут подвернулось
предложение от ФК «Берез-
ники» из Пермского края. И
я туда отправился ради иг-
ровой практики. Тогда там
выступало несколько тюмен-
ских ребят, поэтому освоил-
ся в новой команде быстро.
«Березники» играли в том

Материалы подготовил Владимир МИТЬКИН
Фото из личных архивов героя

Кумиры в футболе:
Диего Марадона.
Смотрел игры
чемпионата мира
1986 года, где
блистал этот
великий футболист.
Он произвёл на меня
неизгладимое
впечатление.

Любимый футбольный клуб:
«Динамо» (Москва).

Любимые книги:
Романы Фенимора Купера и Джека Лондона.

Любимый фильм:
«Спортлото-82».

Любимая еда:
Пельмени. Манты.

Любимый вид отдыха:
Прогулки по лесу.

Самое экзотическое место
отдыха:
Остров Мадейра —
родина Криштиану
Роналду.

Чемпионаты каких стран по
футболу привлекают наибольшее внимание:
Раньше — Англия. Сейчас — Италия и Испания.

Любимое животное:
Собака.

БЛИЦ-ОПРОС«Геолог-76».
Нижний ряд
(слева
направо):
Сергей
Журавлёв,
Евгений
Осинцев,
Роман
Баранов,
Владимир
Веренич,
Владимир
Пономарёв.
Верхний ряд
(слева
направо):
Алексей
Каданов,
Валерий
Лебедев,
Виктор
Иванов,
Евгений
Глухов,
Дмитрий
Размазин,
Алексей
Калюжнов.
1992 год.
Перво-
уральск.

того футболиста Криштиа-
ну Роналду. Там его бук-
вально боготворят. Порази-
ли на Мадейре великолеп-
ные поля с естественной
травой…

Много сезонов играл в
чемпионате Тюмени — за
«Прибой», «Арсиб» и «Сиб-
интел». В составе этих ко-
манд брал зотото, серебро и
бронзу. Немного выступал в
первенстве области по вете-
ранам за «Славу». К сожале-
нию, получил травму плеча.
И сейчас сосредоточился на
тренерской деятельности.
Веду занятия у юношей. Из
«Геолога-76» сейчас обща-
юсь с Романом Барановым,
Сергеем Ивашовым, Валери-
ем Лебедевым и Евгением
Глуховым…

Алексей КАЛЮЖНОВ:

ЗАПОМНИЛСЯ ТУРНИР
НА РОДИНЕ КРИШТИАНУ
                            РОНАЛДУ

Алексей КАЛЮЖНОВ.
Родился 9 марта 1976 года. Амплуа:
вратарь. Игровая карьера: ФК «Иртыш»
(Тобольск), ФК «Тюмень», ФК «Березни-
ки» (Пермский край). Первый тренер —
Виктор Николаевич Иванов.

ИЗ ДОСЬЕ «СМ»

Тренер
Виктор
ИВАНОВ
о Калюжнове:
— Лёша
всегда очень
ответственно
относился
к футболу.
Рад, что сейчас
он пошёл
в тренеры.
Желаю ему
успехов
на этом
поприще.

сезоне во 2-й лиге. Звёзд с
неба не хватали, но порой
выдавали хорошие матчи.

Пришлось затем три сезо-
на выступать в «Тюмени»,
когда она была в третьем ди-
визионе. Сначала мы игра-
ли под руководством Викто-
ра Николаевича Иванова.
Затем команду принял Ра-
виль Фатекович Умяров.
Дважды брали золото в ре-
гиональном первенстве, а
однажды — бронзу. В 2006-м
мы вернулись во вторую
лигу. И я был основным вра-
тарём. В следующем сезоне
я почти не выходил на поле.
И решил завершить карьеру.

На Мадейре
понравились
отличные поля

— Меня пригласили в
«Аэронавигацию Севера Си-
бири». Трудился там более 12
лет. За это время не расста-
вался с футболом. Мы по-
стоянно участвовали в раз-
личных авиатурнирах. Нео-
днократно побеждали в них.
В Минске и Вильнюсе я по-
лучал призы лучшего игро-
ка турниров.

Со мной вместе выступал
и мой бывший партнёр по
ФК «Тюмень» — полуза-
щитник Евгений Кузеванов.
Запомнились соревнования
на португальском острове
Мадейра, родине знамени-
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Это был сюрприз, да ещё какой.
Весть, способная согреть тысячи
неравнодушных сердец: нас ждёт
первый в истории тюменского футбола
международный товарищеский матч
на родном стадионе!

Незнакомцы
друг для друга

Сенсационную инфор-
мацию о грядущем мат-
че, назначенном на 10
июля, ваш корреспон-
дент получил в… област-
ном совете профсоюзов.
Что имело простое объяс-
нение: итальянская коман-
да «Спортинг» из города
Реджо-нель-Эмилия — ра-
бочая, любительская. И
она совершит своё турне
по Сибири в рамках дру-
жеских спортивных кон-
тактов, по приглашению
Всесоюзного совета ДСО
профсоюзов.

Срочная заметка с та-
кой роскошной новостью
давалась мне трудно. Ведь
о самом сопернике почти
ничего не известно. Легче
нашлись сведения о том
местечке, где родился
«Спортинг» (для чего по-
надобилось обратиться к
Советскому Энциклопеди-
ческому словарю): «Реджо-
нель-Эмилия — город в
Северной Италии. Адми-
нистративный центр одно-
имённой провинции. 130
тысяч жителей (1977). Ма-
шиностроение, химичес-
кая промышленность».

Вскоре «Тюменская
правда» опубликовала бо-
лее подробный текст, где
в качестве моего собесед-
ника выступил старший
тренер тюменской коман-
ды мастеров Геннадий
Неделькин. Вот что он
сказал:

«Известие о матче с
итальянцами встречено в
«Геологе» с энтузиазмом.
Часто ли клубам второй
лиги выпадает счастливый
случай защищать честь со-
ветского флага? Расшире-
ние футбольной геогра-
фии важно и полезно для
любой команды. Так что
весть об игре со
«Спортингом» мы воспри-
няли как дорогой пода-
рок».

Геннадий Михайлович
подтвердил, что обе дру-
жины — загадки друг для
друга. И заметил: вот,
мол, сыграют итальянцы
7 июля в Иркутске, туда и
позвоним, соберём нуж-
ную информацию. Матч —
сугубо товарищеский, но
проигрывать в преддверии
столь большого для Тюме-
ни события — 400-летия
города — совсем не хочет-
ся. А наоборот — взять
верх и порадовать народ.

…Любопытная подроб-
ность, о которой тоже на-
помнил Неделькин. Вес-
ной того года «Геолог»
уже провёл международ-
ный спарринг — на сборе
в Сочи против финской
команды из города Кок-
кола. Выиграл разгромно
— 5:0. А наиболее успеш-
но в атаке (два гола) сыг-
рал новичок из красно-
дарской «Кубани» — Олег
Мирный.

реезд в Иркутск и пораже-
ние с минимальной разни-
цей в счёте (0:1) от «Звез-
ды». И вот Тюмень…

В тот вечер мне, увы,
выпала роль просто бо-
лельщика. Зато коллега
отработал великолепно.
Владимир Андреевич су-
мел до игры взять эксп-
ресс-интервью у наставни-
ка итальянской команды
Массимо Варини. Где тот,
в частности, сообщил, что
его коллектив молод (дата
рождения — 1969-й). Что
все где-то работают, но
неутомимо тренируются.
Что проводят игры люби-
тельского первенства по
воскресеньям… Синьор
Варини отметил: он дово-
лен сибирским турне, и
последним его этапом
тоже. «В Тюмени нас
встретили как своих дру-
зей. Мы быстро поняли
друг друга. На языке друж-
бы и футбола говорить лег-
ко»*.

…Разумеется, Геннадий
Неделькин и все осталь-
ные в ФК «Геолог» хоте-
ли, чтобы футбольный
праздник удался на славу.
Поэтому, невзирая на бли-
зость важного матча с ом-
ским «Иртышом» (пря-

мым конкурентом в споре
за путёвку в первую союз-
ную лигу), наши вышли
играть основным соста-
вом. И, без всякой валь-
яжности, принялись па-
хать — давили, создавали
моменты. До поры до вре-
мени футболистов в белых
майках с поперечной по-
лосой на груди выручал
голкипер Массимо Винь-
оли — не слишком высо-
кий, но подвижный, пры-
гучий, словно притягива-
ющий к себе мяч!

— Если бы не вратарь
итальянцев, то счёт был бы
совсем другим, крупным,
— комментирует из наших
дней футбольный коллек-
ционер и статистик Нико-
лай Фигуров. — Даже со-
здалось впечатление, что
этот Массимо никакой не
любитель, а профи. Мгно-
венно реагировал на уда-
ры низом, брал всё, что
летело. И только когда
наши внесли поправки и
стали «грузить» верхом —
смогли пробить его…

По свидетельству Вла-
димира Тереба, в середи-
не первого тайма итальян-
цы упустили из виду Ев-
гения Зарву, который за-
бил после своевременно-

Вечером
жаркого дня

Ах, что за снимок оста-
вил нам на долгую память
фотокорреспондент ТАСС
Иван Иванович Сапожков!
Зоркий объектив настоя-
щего мастера сохранил
картинку поистине удиви-
тельную. Увиденную за
пределами футбольного
поля, на самом краю три-
бун и за их периметром.
Здесь, на пригорке, нахо-
дились все те, кто готов
был простоять почти два
часа ради возможности
лицезреть международный
матч. В это многолюдье
органично вписался и Его
Величество Буфет с набо-
ром совсем не пустых
ящиков (нате вам, дорогие
земляки, прохладительные
напитки и съестное!).

Атмосферная, знаковая,
многозначительная фото-
графия, в которую я влю-
бился сразу. Ещё одна ра-
ритетная находка в Госу-
дарственном архиве соци-
ально-политической исто-
рии Тюменской области.

…Но ещё несколько
слов о зрителях. В отчёте
моего коллеги Владимира
Тереба (ему выпала честь
трудиться на этой премье-
ре) называется округлён-
ное число — 11 тысяч.
Столько вмещал «Геолог».
Но пришло, конечно же,
больше. И это в будний
день, после работы (на
календаре, кстати, значил-
ся четверг).

«На языке дружбы
и футбола»

Турне «Спортинга»
стартовало 4 июля в глу-
бине Сибири — на бере-
гах Ангары, в Братске.
Профессиональной ко-
манды там тогда не суще-
ствовало, и гости издале-
ка сразились со сборной
города — 1:1. Далее — пе-

го паса Станислава Феок-
тистова. Вскоре после пе-
рерыва лучший бомбардир
тюменской дружины
оформил дубль. В чём не
было вины умельца Винь-
оли — «меткий удар наш
форвард нанёс с близкого
расстояния».

Нет, скромные любите-
ли из Реджо-нель-Эмилии
не выглядели мальчиками
для битья. Что доказали
ответным голом, пусть и
единственным: Людовико
Спаджари, сын президен-
та ФК «Спортинг», «про-
скочил между защитника-
ми хозяев поля и точно
пробил в нижний угол во-
рот. Счёт 2:1 не изменился
до финального свистка».
(Кстати, он, свисток, был
в руках приглашённого из
Москвы судьи всесоюзной
категории Валерия Баска-
кова, которому в роли лай-
нсменов помогали тюмен-
цы Виктор Прусаков и
Александр Русляков).

Команды ещё не успе-
ли покинуть поле, а над
стадионом уже звучал го-
лос синьора Варини. По
громкой связи, с помощью
переводчика, он поблаго-
дарил тюменцев за гостеп-
риимство.

Исторический ракурс Очерк подготовил Владимир ТАНКОВ
Фото Ивана САПОЖКОВА и Михаила БОРИСОВА

«Разогрев», дерби…
И осень большой

удачи
Как вспоминается этот

международный матч од-
ному из его участников?
Сергей Никифоров, за-
щитник в том составе
«Геолога», а ныне тренер,
признаётся, что очень уж
большим событием он не
стал.

— Разница в классе, и
ощутимая, почувствова-
лась сразу, — говорит Сер-
гей Анатольевич. — Мы
играли не в полную силу,
легко, раскованно… Хоро-
шо, что тренерский штаб
дал поиграть всем. Мож-
но сказать, что хорошо
потренировались, заряди-
лись новыми эмоциями. И
это помогло уверенно по-
бедить «Иртыш» в ключе-
вом матче всего через два
дня… Вот на омичей-то
нас как раз не надо было
настраивать. Дерби! А зна-
чит, всегда бескомпро-
миссная борьба. Выложи-
лись здорово и победили
красиво!

…Что ж, переполнен-
ный стадион действитель-
но вдохнул в наших пар-
ней новые, свежие силы!
13 июля они не оставили
соперникам и географи-
ческим соседям ни едино-
го шанса — 4:0. Вновь два
мяча забил Евгений Зар-
ва.

И пусть на старте вто-
рого круга омичи взяли
реванш у себя дома (2:0),
дальнейшие события
сложились для дружины
Неделькина самым бла-
гоприятным образом.
Тогда футбольных цып-
лят (жёлтеньких, по цве-
ту медалей) считали по
осени — точнее, поздней
осенью… И этот «листо-
пад-звездопад» оказался
счастливым. Опередив
всех в зональном турни-
ре, «Геолог» одержал во-
левую победу и в корот-
ком драматическом со-
стязании с другими пре-
тендентами на повыше-
ние в классе — клубами
Липецка и Чимкента.
Сделал то, чего не уда-
валось раньше — шагнул
в первую лигу.

* Здесь и далее — цитаты
из материала «Любовь к фут-
болу нас объединила», напе-
чатанного в «Тюменской
правде» 12 июля 1986 г.

Вот такой
«моменталь-
ный портрет
— народ и
буфет»!
Фото: ГБУТО

ГАСПИТО,
ФФ. Оп. 2.

Д.1276.

Голкипер
«Спортинга»
Массимо
ВИНЬОЛИ
прерывает
очередную
атаку
тюменских
футболистов.

Фото:
ГБУТО ГАТО,
ФФ. Оп. 1.

Д. 3777.

С ИТАЛЬЯНСКИМ ПРИВЕТОМ!
ЛЕТО 1986-ГО: «ГЕОЛОГ» ПРОТИВ «СПОРТИНГА»
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Фото ХК «Рубин и » из личных архивов героев публикации

Уже в который раз хок-
кеисты и тренеры «Руби-
на» принимают участие в
интеллектуальной игре
«Если решил, то решил».
Это — версия популяр-
нейшей передачи «Что?
Где? Когда?» с тюменским
и, конечно, спортивным
колоритом.

Когда приходит пора,
ребята меняют форму и
коньки на костюмы и ру-
башки, и идут трениро-
вать мозг, отвечая на воп-
росы, которые для них
придумывают болельщи-
ки. И хоккеисты — уже не
хоккеисты, а знатоки, а
администратор команды
— распорядитель зала.
Вместе с ними и погружа-
емся в закулисье «рубино-
вого» ЧГК.

Говорящее
название

О том, как пришла идея
хоккейных интеллектуаль-
ных баталий, рассказыва-
ет госпожа Потанина. Не
та, которая была капита-
ном команды в шоу на
Первом канале. У «Руби-
на» есть своя — пресс-ат-
таше клуба Наталья.

— Всем известно, что в
хоккей играют умные
мужчины. Мышцы игро-
ки тренируют постоянно,
но мы решили потрениро-
вать и мозги, — рассказа-
ла она. — Идея игры —
общая. И мы создавали
эту передачу в первую
очередь для болельщиков.

Хоккеисты ведь не могут
поговорить с каждым на
стадионе. А тут у всех есть
возможность пообщаться
с командой, да ещё и на
интеллектуальном, ска-
жем так, языке.

Парни быстро согласи-
лись участвовать в про-
грамме. Первый выпуск
мы записывали ещё в кон-
це прошлого сезона, и уже
тогда ребята по-настояще-
му воодушевились.

И название игре реши-
ли дать говорящее. Эту
фразу, «Если решил, то
решил», ещё на одном из
собраний произнёс глав-
ный тренер Дмитрий Ан-
дреев. Ребятам она запа-
ла. Мы решили тоже ис-
пользовать это высказы-

ИГРЫРАЗУМА

Как известно, талантливые люди
талантливы во всём. Если парни
из «Рубина» умеют мастерски играть
в хоккей, неужели не справятся
с парой-тройкой интеллектуальных
заданий? Справятся, конечно!
Берегитесь, соперники, не только
силы броска тюменских ребят,
но и силы их разума.

чёрного ящика, пошёл в
самовыражении дальше.
И его незаметным на шоу
точно не назовёшь! Борис
и пиджак без рубашки но-
сил, и прикалывал бабоч-
ку к бороде, и «тотал
блэк» надевал.

— Всегда радует что-то
необычное и новое, —
признался Журавлёв. —
Тем более то, что проис-
ходит в нашей команде,
но вне тренировок и про-
чей рабочей суеты.

Поэтому, когда предло-
ж и л и

стать распорядителем, я
естественно, не отказался.
Была задача выглядеть
необычно, и в то же вре-
мя строго. Пришла в го-
лову такая идея с пид-
жаком и бабочкой. Со-
гласовал, намарафетил-

ся и, собственно, всех
удивил. Особенно инте-

ресно, что в первой игре
в роли чёрного ящика
были мои карманы.

Ну а во второй раз, ду-
маю, все ожидали того же
появления. Но надо же
продолжать изменения и
добавлять что-то новое.
Как говорится, на месте
не стоять. Естественно, и
следующее появление бу-
дет в новом образе. Пока
сам не знаю, в каком, но
вариантов масса.

Что такое
мюзле?

Что насчёт знатоков?
Каковы их впечатления
от, пожалуй, самого нео-
бычного мероприятия на
сплочение команды? От-
вечает на вопрос господин
Павел Воронков:

— Честно скажу,
было прикольно и
интересно, — от-
метил форвард. —
На моей памяти

ничего подобного не слу-
чалось.  Я, конечно,
смотрел пару раз «Что?
Где? Когда?» по телеви-
зору, но сам никогда не
принимал участия.

Вопросы были необыч-
ные. Мне запомнился про
то, что такое мюзле? Мне
об этом мама давно рас-
сказала (ñìå¸òñÿ). Я знаю,
что эта проволочка есть на
каждой бутылке, и длина
её 52 сантиметра во всём
мире. Но, если честно,
когда стоишь в зале, воп-
росы легче думаются. А
когда сидишь за столом…
(ñìå¸òñÿ). Но я всё равно
доволен. И команду это
точно сплачивает.

Также нападающий от-
метил практическую
пользу игры для коллек-
тива. И даже сравнил эту
умственную разминку с
хоккеем.

— Мы были сосредото-
чены на ответах, стара-

лись развивать
мысль, помогать друг
другу. Всё, как и на
льду.

Для нашего вида
спорта также

полезно ме-
нять вид де-
ятельнос-
ти. Не
т о л ь к о
для тела и

мышц, но и для
мозгов, конечно.
На площадке

приходится много думать.
Кажется, что мы просто
бегаем, но в голове всегда
много тактических нюан-
сов. Поэтому, думаю, та-
кие мероприятия нам ещё
и на пользу пойдут.

вание, и никто не был
против.

Чёрный ящик
в кармане

В традиционной версии
игры распорядители зала,
как правило, незаметны.
Хотя и носят, в отличие
от знатоков в тёмном,
красные жилетки и белые
рубашки. Но администра-
тор команды Борис Жу-
равлёв, которому выпала
честь быть хранителем

Владислав
ДЖИОШВИЛИ

Александр
ПОДКОРЫТОВ

Владимир
БОБЫЛЁВ
и Михаил
СТИХАНОВСКИЙ

Егор
НАЗАРОВ
и  Георгий
БУСАРОВ

Борис ЖУРАВЛЁВ
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Болеем за наших!

Следующий номер
«Спортивного меридиана»

выйдет 30 октября 2024 года

16ОКТЯБРЯ
ФУТБОЛ
FONBET Кубок России

Стадион «Геолог»

«ТЮМЕНЬ» — «АЛАНИЯ» (Владикавказ)

19:00

19ОКТЯБРЯ
ФУТЗАЛ
БЕТСИТИ Суперлига

СК «Центральный»

«ТЮМЕНЬ» — «ИРАЭРО» (Иркутск)

13:00

20ОКТЯБРЯ
ФУТЗАЛ
БЕТСИТИ Суперлига

СК «Центральный»

«ТЮМЕНЬ» — «ИРАЭРО» (Иркутск)

13:30

21ОКТЯБРЯ
ФУТБОЛ
Мелбет-Первая лига

Стадион «Геолог»

«ТЮМЕНЬ» — «ТОРПЕДО» (Москва)

19:00

25ОКТЯБРЯ
ФУТЗАЛ
БЕТСИТИ Суперлига

СК «Центральный»

«ТЮМЕНЬ» — КПРФ (Москва)

19:00

26ОКТЯБРЯ
ФУТЗАЛ
БЕТСИТИ Суперлига

СК «Центральный»

«ТЮМЕНЬ» — КПРФ (Москва)

13:00

«ТЮМЕНСКАЯ АРЕНА»

В TELEGRAM

ПЕРВЫЕ
О СПОРТЕ!

26ОКТЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «А»
СК «Академия спорта»

«ТЮМЕНЬ» — «УНИВЕРСИТЕТ» (Барнаул)

17:00

СПОРТИВНАЯ АФИША

27ОКТЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

«ТЮМЕНЬ» — «УНИВЕРСИТЕТ» (Барнаул)

17:00

Объявление

В международный
детский центр
«Артек» ребята
ездят не только
отдыхать,
но и выигрывать
медали.

Недавно в знаменитом
лагере завершился фести-
валь ГТО среди обучаю-
щихся общеобразователь-
ных организаций.

Соревнования объеди-
нили команды из 47
субъектов России, в том
числе из Тюменской об-
ласти. Регион в «Артеке»
представили дети из То-
больска, Заводоуковского
округа, Уватского района
и Тюмени. По итогам фе-
стиваля сборная заняла
четвёртое место.

В личном первенстве
ребятам также удалось до-
биться успехов. Среди
юношей 12-13 лет первым

БОРОЛИСЬ
КАК ТИГРЫ

стал тоболяк Игорь Федо-
ренко, а второй результат
показал его земляк Иван
Брюхачев. У девушек в
той же возрастной катего-
рии 11-е место заняла Ева
Матеева. В топ-15 у юно-
шей 14-15 лет попал Егор
Вторушин.

Отметим, что команды
Тюменской области еже-
годно входят в десятку
лучших на Всероссийском
фестивале школьников.

В Екатеринбурге
состоялись
Открытые
международные
игры силовых
и боевых видов
спорта «Золотой
Тигр XVIII».

Участники поборолись
за награды в 40 различных
дисциплинах. Участие в
соревнованиях приняло
около 6 тысяч человек. В
рамках Игр состоялся тур-

нир по гиревому спорту, в
котором была представле-
на и тюменская сборная.
Команда, под руковод-
ством Сергея Толстова, за-
воевала бронзовые медали
общего зачёта.

Вклад в общий резуль-
тат внесли Евгений Кор-
кин, Татьяна Жданова,
Валерий Брюхов и Андрей
Гуйдо, которые соревно-
вались среди ветеранов.
Они выступали в дисцип-
линах «рывок» и «армей-
ский гиревой рывок».

В «АРТЕК» —
ЗА
МЕДАЛЯМИ




